

ひろば 大代

No. 5 2 9

令和 5 年 8 月 号

大田市の人口
(R5. 8. 1 現在)
大田市 32, 413 人
内大代町 297 人
男 136 人
女 161 人

どうするどんつく

私は、昭和44年4月大代小学校に入
学しました。
本郷 日向高弘

翌日から猛特訓が始まりました。本
人が希望したかどうかは忘れましたが、
私の担当は大太鼓でした。そう、田植
囃子のことです。

この年の8月5日に全国国立公園
大会が常陸宮ご夫妻をお迎えして三瓶
山であるため、その奉迎行事に出演す
るためです。

更に、昭和46年4月19日の第22回
全国植樹祭の天皇皇后両陛下奉迎行事
出演の日まで恐らく殆ど毎日練習をし
たと記憶しています。この時のおかげ
で体に田植囃子の所作が染みついてい
て、50年以上経った今でも忘れること
はありません。

大代中学校の昭和42年以降の卒業

生は必ず田植囃子を習うので何か出演
依頼があれば世代を超えて集って、演
ずることが出来る。それが自慢の一つ
でもありました。



しかし、それも中学校の入学生が0
となったことで、数年前に途絶えてし
まいました。

これからどうしようか、存続に向けて
みんなで知恵を出し合いたいと思いま
す。

どうする、どんつく・・・
続きは、次回に。

お楽しみ会紹介

四日市 谷口陽子
毎日暑い日が続いていますが、皆様
お元気ですか。

今回は、お楽しみ会の
紹介をさせて頂きます。

この会は、もともと歌の
好きな方々が集まって
カラオケを楽しんでお
られた様です。縁あって

関わりを持つことになり、「運動や脳
トレも取り入れ楽しく、健康に」を目



指して活動をしております。

活動内容は次の通りです。

日時…毎月第4(月)9時30分

場所…大代まちづくりセンター

内容…健康チェック、健康相談、

ゲーム、カラオケ、体操(ボ

ール、脳トレ等)

現在、利用者は10名です。

皆さんの感想を聞いてみました。

・「楽しみあり、運動あり、脳トレあり楽しく参加しています。」

・「家に居るだけだと人に会えないし、お楽しみ会で皆さんに会えるのが楽しみです。」

・「指体操、家でも練習してますよ。」

・「認知予防の脳トレメニューに苦戦しながら喜んで参加しています。カラオケでもっと懐メロを歌いたいです。」

・「継続は力なりなのでこれからも、続けようと思っています。」

月一回ですが交流を楽しみに体を

動かし硬くなった筋肉を伸ばし、物忘れと闘いながら脳トレをしています。

これからも、毎日が健康で元気に生活が送れる様にスタッフ3人で、お手い

していいこうと思っています。

元気なうちから介護予防をしていき

ましよう。お待ちしております。



インタビュー

八反田 竹間 勝

八反田の日焼田の竹間 勝です。18

歳で東京に就職し、41年振りの大代で、定年前1年を余らせての帰郷となります。

ます。

大代に戻る事にしたのが僕の仕事柄、

GWや盆暮れの休みに大型コンピューター

ターの設置作業が必ず入っていて、

中々帰る事が出来なくて、41年間で15

回帰っていない状態でした。

僕が帰ると「大代に戻って来んか。」

と、父がいつも言っていました。安

定した職場でしたのでどうしても帰れ

ませんでした。

親父が脳出血で大代での生活が出来な

くなり、母親共に広島の子の所に厄介

になり、父も母も介護なしでは暮らし

ていけない状態です。いつでも会

える大代に戻る決心をしました。

就職は前の仕事

が潰しの利かない仕事

でしたので、新たに

職業訓練を受けて就

職口を探そうとして

います。良い就職先

があれば紹介して頂

けませんか？

41年前の大代の

町の記憶は夏休み前

の夏祭りに田植え囃

しを舞い、出店もい



つぱい出てメインのストリートに人が溢れ賑やかだった事、秋祭りでは石見神楽の舞いを中学校の屋体で沢山人が



集まって見ていた事、幼稚園、小学校、中学校、邇摩分校が有って子供の声が響いて居たのを覚えています。

夏休みに入って消防団でバスをチャーターし、50人前後の人が今浦の寺にお邪魔して、今浦の海岸で海水浴をした事を思い出します。

そう言う事も今は昔の事となり、バスが通りメインストリートに車の行き来も少なく、人通りも無くなってしまつて、空き家や家々が歯抜け状態になり寂しい限りです。

僕が帰って来た事で何が変わると言

う事では無いと思いますが、色々と自治会の行事や盆踊りのお手伝い、大代町での行事に積極的に参加させて頂きます。

取り留めのない文章になりましたが、宜しくお願い致します。



「定年退職しました。」

下飯谷 飯田 徹

本年3月末をもって、42年間勤めた大田市役所を定年退職しました。正直数年前までは、まさか自分が定年まで勤めると言うこと



は、想像すらしておりませんでした、いざその時を迎えると、最後のゴールテープを切ったような、定年という節目まで勤めることができた、という達成感を噛みしめることができ、とても感慨深いものがありました。

昭和56年に入庁以来、市の色々な部署を経験し、それぞれの部署で、様々な施策を展開してきました。その事業内容が真に市民の皆さんのためになっているのか、いないのか、より効果的なものにするためには、どうすればいいのか、など考える場面が幾度もありました。市民目線で考えることが大切。

その時に私の中では、大代から見たらどうだろうか、山間部のニーズをとらえたものになっているだろうか、といった視点で思いを馳せ、意見を述べる場面が結構ありました。このことは、これまで大代でお世話になった方々と本音で語り、顔の見えるお付き合いをさせていただけだからこそ培われてきた感覚ではないかと、この地域で生きてきたことに感謝しています。

今年4月からは、市の再任用職員と

して、おおだふれあい会館（大田市隣保館）に勤務しています。現職の時よりも心身共に少し余裕がもてるようになりましたので、大代への恩返しのもりで、ささやかながら自分のできることで大代が元気になる一助になればと思っています。今後ともよろしくお願いいたします。



9月行事予定

▼17日（日）大代町敬老会

▼22日（金）連合自治会

▼26（火）・27日（水）大腸がん検診

▼福祉弁当 9月お休み

▼7日・14日・21日・28日（木）

えびすの会 9時半～11時半

※行事は延期・中止になる場合があります。



大代町敬老会のご案内

大代地区社会福祉協議会
大代町では9月17日（日）に旧大代小学校体育館において、午前9時30分から75歳以上の方々を対象に敬老会を開催します。

催し物

☆ 田植ばやし 大代田植囃子保存会
☆ 神楽大会 大江高山神楽社中

※皆さんお誘い合わせ

お出かけください。

大変お世話になりました

このたび8月末を持ちまして大代まちづくりセンターを退職することになりました。8カ月という短い期間でしたが慣れない仕事でご迷惑をお掛けすることもあったと思います。本当にありがとうございました。

菅森早千子

俳句

あすなる句会

川上 岩田律枝

日差し中亡き人偲ぶ紅木槿

生かされて今年も終へし墓掃除

井田 水谷訓子

いち早く秋を運んで山の風

濃緑に囲まるわが家秋立ちぬ

上市 横田美恵子

立秋と言えど暑さに暮るる日々
子の作る鮎の背越しの客となる

